

Jueves, 21 de junio 2012

LAVANGUARDIA.com | Vida

Los detectives de Prim

Varios de los especialistas forenses que analizarán el cuerpo momificado del general viajan a Reus para preparar la intervención

Vida | 21/06/2012 - 00:45h

SARA SANS
Tarragona

Ya han visto la momia del general: "Los restos están en mejor condición de lo que esperábamos", dice Miguel Ángel Almodóvar, secretario de la Comisión **Prim** de **investigación** que esta semana ha viajado a Reus junto con cuatro especialistas más. El grupo, liderado por la Universidad Camilo José Cela (UCJC), se ha reunido con profesionales del hospital Sant Joan y de la Universitat Rovira i Virgili (URV) que se integrarán al equipo. El objetivo de la comisión es completar el exhaustivo estudio que están realizando y con el que quieren escribir una nueva página de la historia: "Vamos a desvelar por completo quién mató a Prim y por qué", asegura Almodóvar.

Esta visita a Reus ha servido también para reunirse con el alcalde, Carles Pellicer, y otros responsables municipales y poder cerrar así los flecos administrativos y jurídicos necesarios para llevar a cabo las pruebas forenses. La intención es poder realizar las pruebas antes del verano, una vez se haya firmado el convenio, aunque si antes del 15 de julio no tienen todo el papeleo a punto, lo dejarán para septiembre. El equipo también se desplazó al tanatorio municipal, en una de cuyas cámaras frigoríficas descansa el cuerpo de Prim desde hace un año y medio.

Además de Almodóvar, sociólogo y profesor en el grado de Criminología de la UCJC, han viajado a Reus tres especialistas y el presidente de la Comisión Prim de investigación, Francisco Pérez Abellán, periodista experto en sucesos y director del departamento de Criminología de la UCJC. Abellán lleva treinta años estudiando el atentado en el que falleció el ilustre reusense. Los tres especialistas forenses que han venido esta semana y que llevarán a cabo -junto con personal del hospital Sant Joan e investigadores de la URV- son María del Mar Robledo, José Antonio Lorente y Delfín Villalaín.

Robledo está especializada en antropología forense e investigación criminal y dirige el laboratorio de Criminalística de la Universidad Complutense de Madrid. Además del Caso Prim, también trabaja, entre otras cosas, en la identificación de fosas comunes de la etapa de Sendero Luminoso en Perú. José Antonio Lorente dirige el Laboratorio de Medicina Legal de la Universidad de Granada, dirige el proyecto Fénix y es profesor de Medicina Legal y del FBI, en Quantico, Virginia (Estados Unidos), además de ser conocido por su investigación sobre los restos de Colón. Y el tercero de los forenses que ha viajado a Reus en este primer viaje preparatorio ha sido Delfín Villalaín, catedrático de Medicina Legal y profesor del departamento de Criminología de la UCJC. Es autor de miles de autopsias y mediáticamente conocido por el caso de las niñas de Alcàsser.

"El hospital Sant Joan de Reus nos ha sorprendido por sus potentes y modernas instalaciones. Son ejemplares y en el tanatorio hemos encontrado profesionales de primer nivel", mantiene Almodóvar. El convenio -que se firmará "cuando podamos cuadrar agendas"- establece las pruebas que se harán, radiografías, un TAC-PET y ADN. Luego la UCJC financiará la tanatoplastia para dejar el cuerpo de Prim en el mejor estado posible.

El Consistorio ha entregado a la comisión los estudios que se realizaron a la momia. "Quizás el Ayuntamiento no hubiera promovido todo esto, la comisión nos pidió que colaboráramos y no vamos a desperdiciar esta oportunidad que, además, no nos costará dinero", dice Carles Tubella, comisario del Any Prim en Reus, que se celebrará en 2014.